

## H15 Les héritages de la Révolution industrielle

Profond bouleversement dans notre histoire, la Révolution industrielle nous laisse un héritage quotidien...

Beaucoup de nos villes existent depuis l'époque gallo-romaine. La majorité de la population a longtemps vécu à la campagne, mais au cours du XIX<sup>ème</sup> siècle la croissance de la population urbaine s'affirme...pour être aujourd'hui la plus importante.

→ **Comparons ces 2 photographies de l'avenue des Champs-Élysées à Paris : en 1900 et en 2020. Qu'y-a-t-il de commun ? Qu'y-a-t-il de différent ?**



Au XIX<sup>ème</sup> siècle, de nouveaux métiers sont apparus : le travail à l'usine, mais aussi le travail dans les bureaux...Celui-ci s'est encore plus développé au XXI<sup>ème</sup> siècle.

→ **Qu'est-ce qui a changé ?**



Les grands magasins se sont peu à peu imposés au XIX<sup>ème</sup> siècle...



Au XIX<sup>ème</sup> siècle, on pensait que les ressources étaient illimitées. On croyait aussi que la pollution n'était pas si grave...Elle disparaîtrait d'elle-même. Et aujourd'hui ?



Usines à Asnières de Vincent Van Gogh-1887-



→ A quoi voyons-nous la pollution sur ces 2 documents ?

→ Quelle(s) impression(s) pouvons-nous avoir à chaque fois ?

→ A ton avis, Vincent Van Gogh a-t-il conscience du danger représentées par les fumées qu'il a peint ?